

## LA ESCUELA DE AGRICULTURA

Algunos lectores nos preguntan si sabemos algo de la Escuela de Agricultura.

Noblemente hemos de declarar que nada sabemos, desde que comencemos el propósito del gobierno de crear una en cada región.

Decíamos entonces, que difícilmente habría otra región en España, que pudiera exhibir tantos títulos, para ser tendida, si con interés se demandaba.

Nuestra tradición agrícola, nuestro sistema de riegos, admiración de los entendidos en estas cosas, nuestra capacidad productora, y la industrialización de sus productos que son los complementos de la Agricultura, hacen que esta región se coloque en la primera línea con las más adelantadas.

La ganadería, siempre importante en esta región, ha crecido en términos tan extraordinariamente asombrosos, que por lo menos seis meses en el año sobre todo en el mercado de cerda, se puede decir que es una feria constante.

De modo que sólo con mirar un poco a la realidad basta y sobra, para convencerse de la importancia que para nosotros tiene ese centro de cultura.

Brindamos la idea, porque en esto como en todo queremos dejar para los demás los éxitos, buscando solo la realización de aquello que estimamos justo y beneficioso, viendo sin envidias; mejor diremos con satisfacción, que los demás logren el triunfo. Ni puede darse mayor entusiasmo, ni más grande desinterés.

Para nosotros que huimos de la parte que en otros suele ser el ideal, basta y sobra con que se hagan las cosas buenas para Murcia, sea por quienes sea, para nosotros buenos, desde el momento en que hacen el bien.

Por eso volvemos sin desmayos a tocar el tema, haciendonos eco de esas preguntas que se nos hacen; y a las cuales con sentimiento por nuestra parte no podemos dar una contestación satisfactoria.

Nos hacemos la ilusión de creer que el asunto fué tomado con inte-

rés por quien, como murciano, viene demostrando celo e interés en otros aspectos de la vida urbana; pero si el descuido, es exceso de trabajo, que atrae su atención hacia otros de los muchos problemas que hoy agitan a la vida local, no estará demás un pequeño esfuerzo en pro de esta mejora, acaso tan permanente y de tanto valor para la posteridad, como la mejor obra material que se pueda construir.

Si a pesar de este requerimiento nuestro; mejor diríamos de la opinión, aunque suponga inmodestia el arrogarnos tan gran representación, la idea siguiera sin tomar cuerpo, nos quedará el sentimiento de no haberse aprovechado una coyuntura favorable; pero no la de haber dejado de cumplir con nuestro deber.

Y si para como de nuestra incuria alguna otra población se nos adelantase y volviéramos a quedar en situación poco airosa, tampoco sería por no haberse lanzado con oportunidad la idea.

Hay en nuestra agricultura por falta de enseñanza muchos vacíos que llenar, muchos errores tradicionales que estirpar, y muchos avances que acometer; y eso no puede ni se debe dejar a los esfuerzos aislados, ni a las iniciativas particulares, sino que esa Escuela sería la encauzadora y la alentadora del progreso agrícola.

Por eso insistimos en llamar la atención del Municipio, por si no se ha intentado, que no se deje de la mano la creación de este Centro del que tanta necesidad se siente y que tantos bienes puede reportar.

Aplaudimos, y con el mayor gusto, el proyecto de la Escuela Industrial, y decíamos entonces, lo que repetimos ahora, todo lo que sea crear enseñanzas teóricas y prácticas, que como es natural elevan nuestra cultura general y producen los más benéficos resultados, tiene por adelantado nuestro más entusiasta y desinteresado concurso.

**Dr. Cano** Especialista de enfermedades de los riñones y de vías urinarias. Sarasta, 47 - Murcia. - De 12 a 1



XXXII ANIVERSARIO de la señora

**Doña Carmen Ibáñez Espinosa de los Monteros** que falleció el día 25 de Octubre de 1895

R. I. P.

En sufragio de su alma, de la de su esposo don José Miró y Pascual; de la de su hija doña Rosa Miró Ibáñez e hijo político don Enrique Guillamón Soriano

(Q. E. P. DD.)

Se aplicarán las misas que se celebren mañana día 25, desde las siete hasta las doce, en el altar de la Virgen de las Anxustias, de la parroquia de San Bartolomé-Santa María.

Su hijo, hermana y viuda doña Manuela Miró Ibáñez; nietos, sobrinos e hijos respectivamente y demás familia,

Ruegan a sus amigos una oración por las almas de los finados y asistan a estos sufragios, anticipándoles la expresión de su gratitud. Murcia 24 de Octubre de 1928.

El Emmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, los Excmos. e Ilmos. Sres. Arzobispos de Valencia y de Granada y los Excmos. Obispos de Cartagena, Orihuela, Tortosa, Sió y Almería, han concedido respectivamente, 100, 50 y 5 días de indulgencias a todos los fieles que recitaren con devoción el Padre Nuestro, el Santísimo Rosario, la Estación a Jesús Sacramentado, un Responso, oyeran misa o dieran una limosna, en sufragio de las almas de dichos señores.

### Riña sangrienta en Jumilla

Por cuestiones de negocios

En Jumilla y por asuntos de negocios rieron Pedro José Sánchez y José Torres.

De la disputa que sostuvieron pasaron a las manos y el Pedro hizo uso de un cuchillo asestando una puñalada en el costado izquierdo a su rival. Este quedó en gravísimo estado y el agresor fué detenido por la guardia civil.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado.

### Misa por Floridablanca

En la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen y a iniciativa de los catedráticos de Derecho Canónico y civil señores S. de Otto y Viñas se celebró ayer mañana a las diez una misa por el descanso eterno del ilustre murciano el conde de Floridablanca.

Dijo la misa el coadjutor de la parroquia don Francisco Trigueros Cano.

Asistieron el Rector de la Universidad señor Loustau y los catedráticos señores de Otto Viñas, Ruiz-funes Hernandez Montesinos, el secretario don Juande la Cierva, don Isidoro de

la Cierva, don Vicente Llovera, don Nicolás Ortega y otras varias personas.

También concurrieron numerosos estudiantes.

Los Sres. Otto y Viñas agradecieron a los asistentes la atención de haber acudido a su llamamiento para tan religioso fin.

### Ayuntamiento de Murcia Comisión Municipal Permanente

La sesión de la Comisión municipal Permanente, que habla de celebrarse hoy, queda aplazada para mañana jueves, a las tres y media de la tarde, en atención a la festividad oficial del día de hoy.

### Toma de dichos

Ante el párroco de Alquerías don Domingo Marín, y en el domicilio de la señora Viuda de Meseguer, tuvo lugar la toma de dichos de su encantadora hija Conchita con el distinguido joven y estim do amigo nuestro don Gregorio Martínez Montesinos. Al acto, por el reciente luto de los señores de Meseguer solo asistieron las respectivas familias y contados amigos íntimos de la misma.

Firmaron el acta como testigos don Antonio López Martínez don Daniel Gómez Gómez y don Nicolás Ortega Pagan.

Por adelantado enviamos a la feliz pareja nuestra felicitación cariñosa, que hacemos extensiva a las respectivas familias.

### El gobernador en Bullas

Ayer tarde marchó a Bullas en su automóvil acompañado del secretario del Gobierno, el gobernador civil señor Mora.

Motivó su viaje asistir a la inauguración del grupo de escuelas construido en aquella villa recientemente.

Por la noche el gobernador y sus acompañantes regresaron a Murcia satisfechos del acto realizado en Bullas.

Teatro Circo Villar

### Orquesta Clottes

Esta notable agrupación, musical que con tanto éxito viene actuando en este coliseo, ejecutará hoy, entre otras obras el siguiente programa:

- «El Molinero de Sabiza. Selección, C. Ondrid.
- «Eva». Opereta. F. Lehár.
- «Garin». Sardana. Breton.

### LA BOLSA

Por telégrafo	de la noche
COTIZACIÓN DEL DIA 23	
Interior 4 1/2 %	75'60
Amortizable 5 1/2 %	84'50
Amortizable 4 1/2 %	84'50
Banco de España	581'50
Tabacos	238'00
Francos	24'35
Libras	30'15
Dólares	6'22
Liras	32'60



EL EXCMO. SEÑOR

**DON JERONIMO RUIZ HIDALGO**

Del Comercio y Presidente del Consejo de Administración de la Sociedad Anónima de Molinos del Segura

Presidente de la Cámara Oficial de Comercio e Industria, Ex Alcalde de Murcia, Ex Comisario Regio de Fomento, Ex Comisario Regio de la Escuela Pericial de Comercio de esta ciudad, Caballero de la Gran Cruz de Isabel la Católica, etc., etc.

Falleció en el día de ayer, habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

El Consejo de Administración de la Sociedad Anónima de Molinos del Segura, la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Murcia; sobrina, doña María Ruiz, de Córdoba (ausente), sobrinos políticos y demás familia y albaceastes tamentarios,

Tienen el sentimiento de participar a sus amistades y personas piadosas tan sensible pérdida y les ruegan le encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a su entierro y funeral que tendrán lugar, el primero hoy a las tres de la tarde y el segundo mañana a las diez en la iglesia parroquial de San Bartolomé, por lo que les anticipan la expresión de su gratitud.

Casa mortuoria: Angel Guirao, 7. No se invita particularmente.

MURCIA 24 DE OCTUBRE DE 1928.

(5)



# Notas de cine

### Las estrellas del cinema buscan la soledad

Tiempo hubo en que los artistas del cinema necesitaban poseer una limonera enorme pintada de rojo, vertirse a la moda ultramoderna, con vertir su casa en un hotel y asistir de gran parate a todos los estrenos, escapando apenas de hacerse preceder por una banda de música.

«La reclame produce resultados» era el lema de la pantalla en aquellos días.

Cierto artista bien conocido exhibía sus iniciales en diamantes en todos los artículos de su uso personal.

Otro ostentaba ternos a cuadros con flamantes corbatas, y lucía todo el año sombreros de color de mantecado.

Una sirena de la pantalla no podía presentarse en público sin dos lazos y en librea color de circo y acompada de un galgo ruso de piel blanca y sedosa.

Entonces acostumbraban las estrellas del cinema aparecer en público tan a menudo y en tantos sitios como les fuera posible, acudir a todas las estrategias imaginables para hacerse notar, y hacerse notar, y hacer de su vida entera un espectáculo sensacional.

Pero el orden cambió...

Y hoy encontramos que las celebridades de la pantalla tratan de escapar a las miradas del público... reacción muy natural tras la invasión arrolladora de su vida privada que sucedió a la época de ostentación.

Una enueta llevada a cabo en los estudios de la Metro Goldwyn-Mayer revela que el deseo de aislamiento ha obligado a muchas de las estrellas a abandonar las populares vías de Hollywood, instalándose en casas situadas en lo alto de las colinas o al borde de los acantilados de la playa.

También se descubrió que las recepciones, a fuer de distracción social, no solamente han pasado de moda en la colonia del cinema sino que se consideran insuas y aburridas para las deleznadas de la pantalla, quienes han tendido invitaciones y más invitaciones, literalmente, casi hasta morir.

John Gilbert, entre otros, ha abandonado las brillantes luces de Hollywood por un escondido retiro en la cima de una colina, donde se refugia para escapar a la enloquecedora multitud de adoradores de la pantalla.

Lon Chaney, aunque se casi imposible reconocerla en la calle, rara vez se presenta en público, asistiendo únicamente a los pequeños teatros de la vecindad, y no responde cuando lo llaman a escena en el estreno de alguna de sus películas.

Se ha separado por completo de la sociedad.

Greta Garbo no va a ninguna parte. Vive en un hotel a orillas del mar. Rara recibe, y lleva una existencia casi de eremita.

De vez en cuando se pasea por la zona menos poblada de la ribera, contemplando el quebrarse de las olas y

# BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio

CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo, 43—Madrid  
Presidente del Consejo de Administración Excmo Sr. Marqués de Alonso Martínez.

### SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Méjila, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Garavaca, Giza, Elche, Mellin, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

OPERACIONES: Descuento de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo. Préstamos y créditos con garantía de valores o orientes a vencimiento. Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; cartas de crédito; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Seguro y documento de valores y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Étranger los Bancos patrocinados por la Société Générale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Générale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes de extranjero.

## Triciclos y Patines para niños con ruedas de goma y hierro

Gran surtido en la Abanquería de RAYNELI PLATERA número, 22

la espuma que se tiende en las arenas de la playa.

Pero eso representa la extensión total de sus salidas de casas.

Marion Davies, aunque tiene fama de recibir a menudo, se presenta en público solamente fiesta de caridad.

Generalmente se la encuentra en su casa de Santa Mónica, rodeada de un círculo de amigos.

Una sección privada de baños en la playa le ofrece el aislamiento deseado.

Y ahí tenemos a Lew Cody, ciertamente una autoridad en recepciones. Tal vez ningún artista del cinema ha asistido a tantas fiestas como él.

«Ya no puedo presentarme en público y gozar del espectáculo» dice «Bates me gustaba ir a los cafés y mirar cómo se divierte la multitud; pero ahora, cada vez que voy de casa me parece encontrarme en una especie de caja de vidrio donde soy estudiado, analizado, criticado y discutido. Tengo siempre la sensación de que me señalan con el dedo».

«Si me río, dicen que parazzo un bobalicon, y ya no se más lo que estoy haciendo. Si me quede imposible, dicen que soy estúpido. Si por casualidad dejo de saludar a alguien dicen que me estoy volviendo orgulloso. Si converso con alguien a quien no parece reconocer, dicen que me doy aires de gran artista».

Aileen Pringle se pasa el tiempo en la playa frente a su casa, dedicando el resto de sus horas libres a escribir y jugar ternis. Su hogar es su mundo, y rara vez lo abandona ni siquiera para ir al teatro. En Nueva York existe a todas las buenas piras de la temporada, pero en Hollywood apenas se presenta en público.

William Haines es otra estrella que ha buscado refugio en lo alto de las colinas. A pesar de ser una de las jóvenes más populares del cinema, Haines es prácticamente desconocido en Los Ángeles y solo incidentalmente se le ve en funciones públicas.

Ramón Navarro se divierte en su propio teatro, evadiendo las miradas

de la gente y aun rehusando asistir a los estrenos de sus propias películas. Con su temperamento latino Ramón Navarro se complace en quedarse en casa y gozar de la compañía de su familia y amigos.

No es que las estrellas desdeñen la adulación del público de la pantalla. En realidad, las satisface inmensamente esta admiración; pero están intrigados de sentirse perpetuamente en el papel de héroes y heroínas ante los ojos del público.

Los días de la ebando de música, han pasado...

«Y lo que desean los artistas es simplemente ser ellos mismos!»

## Academia de Comercio

dirigida por Don Federico Diez Puche Cálculo Mercantil, Teoría de libros por Partida Doble e Idioma Francés.

## Modo de realizar el intercambio

Es el medio, el más práctico a mi juicio, para realizar el intercambio comercial el establecimiento de Ferias Muestrario de productos españoles en América, y viceversa. Parece ser el de mejores resultados, como lo demuestra, no solo la Exposición de Buenos Aires de 1910 y la de Panamá de 1915, y tantas otras donde muchos productos se exhibieron con inmenso éxito, sino el hecho de que en la de Panamá de 1913 se acordó un crédito para construir el pabellón español que vendría a ser la Feria Comercial permanent.

Tienen estas manifestaciones como ventaja sobre otro medio la facilidad que representa para el comercio ver en un solo instante el producto y su precio, calcular las posibilidades de exportación y venta y realizar la compra en firme de lo que se necesita, después de enterarse en el mismo momento, y hasta en el mismo local,

de cuantos gastos pueda llevar consigo la operación.

Es necesario que toda la literatura buena hasta el día sobre hispanoamericano se convierta en una hermosa realidad: en el intercambio comercial verdad entre aquellas repúblicas, que tanto lo anhelan, y España. Claro que hasta llegar ahí es necesario, no solo una férrea voluntad, sino la cooperación decidida tanto de aquéllos que en su realización encuentran la satisfacción de un interés material, siempre egoísta, aun que justo, cuanto de los que, sin tener en la empresa comprometido ningún bien terreno, desean sinceramente la prosperidad de sus cuñados de los países interesados.

Quizá el obtáculo mayor, prácticamente, que se opone a las ferias es la consecución de los muestrarios de los productores, quienes, desgraciadamente, en una gran parte conservan el primitivo modo en sus negocios; pero ello es fácilmente vencible para una propaganda tenaz, activísima y bien ordenada.

Para la realización de ese intercambio están marcados los primeros pasos: las ferias muestrario están alcanzando un gran desarrollo en todo el mundo. En España tenemos, de carácter internacional, la de Valencia, que dirige gran parte de sus esfuerzos hacia Hispanoamérica. Algunas de esas repúblicas han acudido con sus productos a este llamamiento, que acabará por ser acogido con el interés que merece.

La Asociación Patriótica Española de Buenos Aires ha ofrecido, no hace mucho tiempo, al Gobierno y productores españoles el salón principal de su edificio para feria permanente española; pero esto, que ya es algo, no basta.

El Congreso de Comercio Español en Ultramar, últimamente celebrado, indicó del grave defecto de ser muy pocas personas y del más grave de no formar parte de él los productores nacionales.

Son todos estos magníficos atisbos de futuras realidades, a las que indudablemente se llegará.

Una buena acción de Gobierno en examinada a fomentar y apoyar estos primeros pasos es el procedimiento adecuado para conseguir la realidad del intercambio; pero entendiéndose bien que el fomento no ha de consistir en multiplicar hasta el infinito las ferias, porque se introduciría un desbarajuste incapaz de sostener. La acción de Gobierno es la de Alemania, dejando exclusivamente la feria de Leipzig como manifestación la más potente de su enorme fuerza comercial; la de Francia, prohibiendo toda otra feria internacional a excepción de la de Lyon... y no a la de España, permitiendo en seis años la creación de las de Valencia, Barcelona, Sevilla, San Sebastián, Badajoz, Gijón y no sé si alguna más; y esto no puede ni debe ser así si hemos de encorzar debidamente los esfuerzos y obtener de ellos el resultado apetecido (1).

GOMEZ IZQUIERDO

(1) Es preciso reconocer que esta orientación que yo preconizaba en 1923 fué seguida por el Gobierno español. Puede verse un Real decreto de marzo de 1924 sobre esta materia.

# Pascual García Ibáñez

## VINOS Y ALCOHOLES

### VERMOUT TORINO «GARCIA»

Y E C L A

## Precios del mercado

DIA 23 DE OCTUBRE

LONJA

De los 50 kilos

- Papas 14'00 pesetas
- Tomates, 15'50
- Bajocas, 26'10
- Pimientos menudos 10'00
- Pimientos gordos 25'00
- Boniatos, 8'00
- Chirivias 20'00
- Nabicosos 9'00
- Cebolla seca 4'50
- Ajos sécos, 25'00
- Apios 22'50

### FRUTAS

- Peros 20'00
- Uva 20'00
- Melons 11'00
- Limonos 12'50
- Granadas 10'00

### DOCEÑA

- Calabaza totanera 9'00
- Berenjenas 0'40
- Lechugas 0'40
- Coles 1'25
- Rábanos 0'40

### PESCADERIA

Precios por kilos

- Merluza 6'00
- Pescadilla 5'00
- Atún, 5'00
- Mero 5'00
- Dento 4'00
- Pajel 4'00
- Seaigos 2
- Calamares 6'00
- Jibias 2'00
- Pulpos 2'00
- Dorada 2'00
- Magres 2'00
- Bonito 2'00
- Salmónete 6'00
- Bardina 1'20
- Braja 1'20
- Jurel 1'20
- Alocha 1'20

### MARISCOS

- Langostinos 1'00
- Gambas 5'
- Almejas 1'20
- Lenguados, 3'00.

## Publicaciones recibidas

### «Gutiérrez»

Señorita, quiere usted aprender a maquillarse bien? Pues no deje de comprar este número de «Gutiérrez» y lea en él lo que el Conde Enrico di Borsalino dice en su página de la mujer sobre el arte de embellecerse. Léalo y siga sus consejos, que sacará novio. ¡Palabras!

¡Viene bueno este número de «Gutiérrez»! ¡Viene bueno!

### Abanicos

Los últimos modelos valencianos y jiponeses. BAZAR MURCIANO

## Boletín Religioso

Octubre-1928

Este mes consta de 31 días. Consagrada al Santo Rosario, Toque de Alba por la mañana a cinco.

Toque de Oraciones por la tarde a las seis y a las once.

### Santoral

DIA 24

Miércoles.—San Rafael Arcángel, San Bernardo y San Martín.

### Vela y Alumbrado

Se descubre por la mañana a las ocho.

Se reserva por la tarde a las cinco. Día 24.—En San Juan de Dios.

Día 25.—En Agustinas.

### Cultos

En Santo Domingo.—Esolemnos cultos en honor de María Santísima del Rosario, por la mañana durante la misa de ocho y media.

En Santa Ana, por la mañana a las ocho y al toque de oraciones.

En San Nicolás, por la mañana a las ocho.

En Santa Catalina, a las ocho de la mañana. Los días festivos a las tres y a las cinco.

En San Pedro, por la mañana a las ocho.

En San Andrés, a las ocho.

## Dispensario Antituberculoso de la Trinidad

Plaza de la Trinidad, núm. 21

Enfermedades del pecho

Dr. José Carrillo Lozano. Lunes, miércoles y viernes de 4 a 6

Garganta, nariz y oídos

Dr. Angel Martín Fernández. Lunes, miércoles y viernes de 5 a 6

Enfermedades de los niños

Dr. Amalio F. Delgado de la Peña. Martes, jueves y sábados, de 3 a 6

Cirugía General

Dr. Francisco Montijano Buedi. Miércoles, jueves y sábados, de 4 a 6

Enfermera visitadora

Señorita Bernal.

## Máquinas de afeitar

LAS MEJORES MARCAS

Vallet y Guinote—hojas y accesorios para las mismas.

Insecticidas, para las casas.

Bazar Murciano y Fin de Siglo

Bastones, Enorme surtido en f. tasia

Mata-cucarachas

Pasta infalible para la destrucción de las mismas

Flit, legítimo, para las moscas y mosquitos.

Excelsior, líquido infalible para la destrucción de todos los insectos, su bondad hace superar a todos

Venta en el Bazar Murciano

ed el castillo de Bellegarde, se permitió de haber obrado con prudencia.

Cuando se marchó de Belleville, había dicho a una vecina que un asunto la llamaba a Lyon; no habla, pues, por que inquietase por ella; lo que dejaba de depósito comprobaba la veracidad de sus palabras.

Rosa Corbel se dispuso a poner en práctica su plan sin la menor inquietud, después de haber guardado en un escondite de su habitación los importantes valores que poseía.

Ahora encontraba cierta dificultad al darse cuenta exacta de los sucesos. Tenía necesidad de poner en orden sus ideas.

En primer lugar, todas las pruebas de interés de que había sido objeto desde su entrada en Bellegarde, lejos de modificar sus sentimientos de odio y venganza, no habían hecho, por el contrario, sino darle mayor intensidad. Un elemento nuevo se añadía ahora a sus motivos de resentimiento; la suvidia, pues, cuando comparaba la esplendente belleza de Margarita, que acaba

ba de ver más resplandeciente que nunca, a la horrible fealdad que, en adelante siempre le os reconocería, sentíase acoorada por aquella peregrina mujer, por aquella admirable belleza que tantos corazones había cautivado. El conde de Bellegarde, su primer marido y tutor, no había pedido, a pesar de su edad, registrar la seducción de la encantadora hechicera. Más tarde, su irresistible hermosura había originado a los señores de Montreuil y de Quércine la funesta pasión que había sido su pérdida. Y tal vez muchos otros que Rosa Corbel ignoraba, habían experimentado también la misma fatal influencia.

Por último, si el señor Pérey, su segundo marido, la adoraba, también era la belleza de aquella Margarita excoorada, lo que le había hecho caer a sus pies.

La odiosa mujer, al enumerar sus muchos adoradores, no podía contener su rabia. Cuando de esta suerte entregábase a tales pensamientos

acostada, agitábase presa de una obsesión de que le era imposible librarse.

La idea de que no había sido reconocida cuando ella, por el contrario, a todos recordó perfectamente, le calmaba poco a poco. El señor Pérey, en cuya presencia había estado, no pasó inadvertido a sus miradas. Pero, lo que sobre todo le había gozado era que la perceptiva mirada de Lepalud, que entró algunos instantes después que ella, no había podido desmentarse.

En la misma noche, a cual de los dos odiaba más, si el policía atañado a Margarita. Les confundía en un mismo aborrecimiento, y había ra querido que aquellos dos seres execrados tuvieran una soa cabida para poder orársela de un solo golpe.

Mu proyectos insensatos, cada cual más impracticable, se cruzaban en su cerebro. Ora se representaba presa de las llamas por su autor oca incendiaria, el castillo de Bellegarde. Ora los gritos desesperados de todos sus habitantes,

Después de un asalto

¡Vaya una señora!

### Fallecido uno de los heridos en el atraco a un automóvil en Tángor

Por telégrafo de la tarde Tángor.—Ha fallecido el interveniente adjunto que resultó herido en el atraco a un automóvil ocurrido el domingo. La agresión se sancionó por haber cometido en plena zona sometida. Como los moros fueron a los fugitivos asaguran que los bandoleros no iban al español Zubillaga, se teme que lo hayan asesinado.

### Fallece una señora que deja ciento treinta y cinco parientes

En la tumba se ha colocado un epitafio que dice: «Fue madre de todo un pueblo» Por telégrafo De la tarde Ferrol.—En la aldea de San Jorge ha fallecido la anciana Antonia Fernandez, que tiene 97 años de edad. Deja cinco hijos, treinta nietos, cuarenta y seis bisnietos, quince nietos políticos y treinta y tres parientes en grado diverso, que hacen en total un número de 135 de familia. Todo el pueblo está de luto y sobre la tumba se ha colocado un epitafio que dice «Fue madre de todo un pueblo».

### Don Jerónimo Ruiz Hidalgo

A última hora de la tarde de ayer reculó la noticia de haber dejado de existir el ex alcalde de Murcia y querido amigo nuestro don Jerónimo Ruiz Hidalgo.

La casa del finado se vio invadida inmediatamente de los numerosos amigos con que contaba en esta ciudad. El señor Ruiz Hidalgo por su carácter, por su caballerosidad, y por su honradez acrisolada, se había ganado un nombre acreditadísimo en el comercio y una suma considerable de afectos de cuantos le trataron en su vida. So'a requerimientos insistentes de la amistad se logró su actuación política, que era en cierto modo un apartamiento forzado de su vida y negocios a la que puede decirse que había consagrado toda su vida.

Por esos requerimientos aceptó la alcaldía de Murcia y en ese cargo dejó una huella imprecadable de su ser.

El Matadero, la Estufa de desinfección, el proyecto e instalación de las bras del Mercado de la Rambla, el parque que lleva su nombre y otras muchísimas mejoras que harían ineliminables estas líneas, obras suyas son, que perpetuarán en generaciones sucesivas la memoria de su nombre.

Era poseedor de varias condecoraciones entre ellas la Gran Cruz de Isabel la Católica, con la cual se premió su labor intensa al frente de la Corporación y quizá más todavía los sacrificios que hubo de imponerse para aceptar ese difícil cargo.

En su trato familiar era de una sencillez admirable. Su misma vida de comercio le puso en contacto con personas de todas las clases sociales y en todas ellas contaba con grandes y merecidas simpatías.

Nosotros que profesábamos al finado una amistad sincera y que de su correspondencia habíamos recibido en muchas ocasiones inequívocas pruebas, sentimos hoy como desgracia propia el fallecimiento de este excelente amigo nuestro.

Dios misericordioso que otorga su bienaventuranza a los que pasan su vida haciendo el bien, habrá recompensado piadosamente las virtudes y las bondades que distinguían al finado.

A su sentida sobrina, doña María Ruiz, de Córdoba (ausente), sobrinos políticos y demás familia, albaceas testamentarios, Consejo de Administración de la Sociedad Anónima Molinos del Segura, Cámara Oficial de Comercio e Industria de Murcia, acompañamos en la desgracia que sufren, haciendo extensivo nuestro pésame a los que durante tantos años le distinguieron con un cariño verdaderamente fraternal.

Lo que dice la «Gaceta»

### Las vacantes de jueces municipales

Por telégrafo de la noche Madrid.—La «Gaceta» de hoy publica entre otras disposiciones las siguientes: Dictando reglas para la provisión de las vacantes de Juzgados municipales propietarios y suplentes. Nombrando al doctor Decléff delegado del Ministerio de la Gobernación para las sesiones que celebre en París la oficina internacional.

Miércoles aristócrata Revista Gaumont Teatro Circo Villar Palacio de la Cinematografía Jueves de Gran Moda Magazine Metro

Programa para hoy Miércoles Aristocrático

¡El mayor acontecimiento cinematográfico de la temporada!

## BEAU GESTE

Obra de gran importancia. Argumento de snmo y continuo interés. Exito grandioso de Alice Joyce, Ronald Colman y Victor Mc. Laglen

Nuevo y variado repertorio por la Orquesta Clottes

Mañana Jueves de Moda «Venganza de una dama», de Calderón de la Barca. DOMINGOS Revista PATHE VERDAGUER Grandiosa interpretación de Ronald Colman y Vilma Bankl.

Lo que ha firmado el Rey

### Los ministros que despachan con don Alfonso

Por telégrafo de la tarde Madrid.—El Presidente interino del Consejo Martínez Anido acudió a despachar con el monarca sometiendo a su firma varios decretos de importancia. También despachó con el Rey el Ministro de Hacienda.

### Los decretos firmados

De Gobernación.—Concediendo derecho de agrupación a varios Ayuntamientos. Guerra.—Pase a la reserva del brigadier José Gómez García. Concesión de la Cruz de San Hermenegildo a varios militares y entre ellos el general Cavalantí. Concediendo la laureada de San Fernando a capitán de Infantería Nicolás Fuentes, muerto en campaña. Varios destinos y mandos en la Benemérita y nombrando Jefe de Estado Mayor del Gobierno militar de Cartagena a don Gregorio Sabaté.

### El Maharaja de Patiala en Madrid

Por telégrafo de la tarde Su regreso a París Madrid.—El Maharaja de Patiala ha desistido de su proyectado viaje a Andalucía. Esta noche en el expreso marchará a París y a despedirse acudirán las autoridades. Dicho personaje estuvo esta mañana visitando los museos y haciendo visitas de despedida. A mediodía marchó de cacería invitado por el Rey.

### Uno que fallece Se trata de un expresidente de Irlanda

Por telégrafo de la noche Londres.—Falleció el expresidente de Irlanda y jefe del partido laborista Lord Fisher. Su muerte ha sido muy sentida y según parece su cadáver será trasladado a su ciudad natal.

### Cámara Oficial de Comercio e Industria

La Junta Directiva de esta Cámara al tener el sentimiento de comunicar a las clases Mercantiles e Industriales de Murcia el fallecimiento, del que durante muchos años fué digno presidente de esta Entidad, el Excelentísimo señor don Jerónimo Ruiz Hidalgo, tiene el honor de invitarles a que asistan a su entierro que se celebrará en la tarde de hoy y hora de las tres en la Iglesia parroquial de San Bartolomé, rindiendo así un último tributo de admiración y cariño al hombre bueno y honrado que tanto honor y prestigio ha dado a nuestra clase. El Vicepresidente, Joaquín Gerdá.

PERDIDA muy importante le tendrá usted en sus intereses si no compra MEDIAS Y CALCETINES a precios de Fábrica en la ABANQUERIA DE RAYNELI Platería, 22. Precio fijo)

Herrera en Nueva York

### No ha podido aceptar un ofrecimiento de visitar Méjico

Por telégrafo de la noche Nueva York.—El teniente coronel aviador español Herrera está siendo agasajadísimo. Visitó la ciudad universitaria de Colombia y confirmó que el jueves marchará a Buenos Aires para seguir a la Habana. El secretario del ministerio de la Guerra de Méjico le dirigió una expresiva invitación para visitar aquel país. Por falta de tiempo no podrá.

### La religión en Méjico

Se ha reanudado el culto en la mayoría de las iglesias Por telégrafo de la noche Méjico.—La mayoría de las iglesias de Méjico, Morajes, Guanajato Alisco Duranco y Guerrero reanudaron los servicios religiosos, haciéndose cargo de los templos las respectivas comisiones locales.

### Un manifiesto de la Madre Concepción

La Madre Concepción dirigió un manifiesto a los católicos del mundo entero negando su complicidad en el asesinato de Obregón. Contra ella no existe ni la más ligera prueba, ya que los cargos que se le acumularon se han ido desvaneciendo en el careo con los testigos acusadores.

### Los combates de boxeo El triunfo de Hilarrio sobre Murphy

Por telégrafo de la noche Nueva York.—En el combate de boxeo entre Hilarrio Martínez y Murphy este venció triunfante, descalificándose a Murphy por asestar golpes bajos. Hilarrio mostró gran acometividad y a pesar de sangrar abundantemente continuó la lucha pidiéndole al árbitro que no la suspendiera. El gran boxeador español fué ovacionado por la concurrencia.

### El viejo del Presidente Hoy miércoles llegará a Cádiz

Por telégrafo de la noche Cádiz.—Se ha recibido un radiograma anunciando que el cañonero «Dato» navega con velocidad y sin incidencias con rumbo a este puerto. Fondeará aquí del día 4 y las autoridades han apresurado el programa de agasajos al Jefe del Gobierno. Este almorzarán dicho día a bordo de la fragata chilena «Boquesano».

### Confederación Sindical Hidrográfica del Segura Régimen de embalses

DIA 22 PANTANO DE ALFONSO XIII Volumen total embalsado, metros cúbicos 6.814.572. Desagüe, metros cúbicos, 000.000. PANTANO DE PUENTES Volumen total embalsado, metros cúbicos, 177.067. Desagüe, metros cúbicos, 82.684. Murcia 23 de Octubre de 1928.

El vuelo de «Zeppelin»

Vida patina

### Llega a Chicago y le estaban esperando más de ciento veinte mil personas

Por telégrafo de la noche Chicago.—Mlegó el dirigible «Zeppelin». Acudieron a recibirle además de las autoridades más de ciento veinte mil personas, que clamaron a Ecker con entusiasmo. El piloto confirmó que los futuros dirigibles tendrán mayor velocidad.

### Teatro Romea

La compañía de Pablo Gorge Anoché y con buena entrada hizo su debut en este teatro la Compañía de zarzuela de Pablo Gorge. Se pusieron en escena las obras «Los del Parral» y el «Santo de la Isidra». La interpretación fué del agrado del público que aplaudió a los artistas con bastante entusiasmo.

### ¡Vaya una impresión señor Juez!

Un guarda jurado mata a un labrador y después se dispara ante el juez un tiro Por telégrafo de la noche Lérida.—En el pueblo de Borabous un guarda jurado mató al labrador Ramón Cebrián. Cuando el matador llegó al Juzgado y fué interrogado por el juez, sacó una pistola y se dió un tiro. Quedó muerto en el acto.

### ¡A han tomado con los comerciantes!

En Terrasa es asesinado el dueño de una tienda de comestibles Por telégrafo de la noche Barcelona.—En Terrasa y en una tienda de comestibles instalada en la Calle Mayor, fué asesinado su dueño Camilo Domenech. El cadáver presentaba heridas producidas por un bastón que usaba la víctima y otras de arma blanca. El móvil del crimen fué el robo. El hecho se cometió estando ausente la esposa del tendero, que salió diez minutos a dar un recado.

### En vísperas de actividades Al regresa del Presidente se cubrirán las dos Carteras vacantes

Por telégrafo de la tarde Madrid.—Cuando regrese Estel a de Canarias se entrará en un período de actividades. Se asegura que además del interés que habian de tener los plenos de la Asamblea se procederá a cubrir las Carteras vacantes de Guerra y Estado. No se sabe en concreto quienes las desempeñarán. También se procederá por el Gobierno a ultimar la combinación de cargos vacantes.

### Hundimiento en una mina

Por telégrafo de la noche Linares. En la mina Chaves ha ocurrido un nuevo desprendimiento de tierras sepultando a muchos obreros. Se realizan trabajos de salvamento, pero se ignoran cuantas sean las víctimas.

### De nueva temporada

Manteca de vaca L. E. Bruun 5 pesetas kilo. Sobresada de Mallorca 6 ptas, kilo Longaniza lomo, con pimienta y sin él, embutidos del país solo de carne de cerdo.

### Fonda Negra

### Las Reinas y las Infantas a Londres, y el Rey de cacería

Por telégrafo de la noche Madrid. Se anuncia que del 26 al 27, saldrán para Londres la Reina Victoria y sus hijas, para permanecer allí una temporada. Al siguiente día marchará el Monarca de cacería a Ventosilla y estará allí hasta últimos de mes. —Mañana miércoles con motivo del cumpleaños de la Reina Victoria no habrá en Palacio más actos que el de la ofrenda en la misa a la que concurrirán los Reyes. —El Monarca saldrá hacia el Mediterráneo a bordo del «Almirante Cervera», para presenciar los ejercicios de la Escuadra. —La Reina Victoria acudió hoy a La Granja almorzando con su hijo el Principe de Asturias.

### Sangriento suceso Mata al que lo hiere de un disparo

Por telégrafo de la noche Oviedo.—En Soutorrio un individuo apellidado Capellanes desafió a Manuel Montes. En las afueras del pueblo le hirió con un cuchillo y Montes se defendió haciendo un disparo a su rival y causándole la muerte.

### Los grandes partidos Contra Portugal y contra Francia

Por telégrafo de la noche Barcelona.—Se asegura que el 17 de Marzo jugará España contra Portugal. También se asegura que se jugará en Sevilla el partido contra Francia el 14 de Abril.

### Vaya un amigo El fiscal le pide trece penas

Por telégrafo de la noche Zaragoza. Se ha visto la causa contra un individuo que asaltó a un carretero, robándole y matándole. El fiscal le pide trece penas seis de ellas de seis años cada una. Otro compañero del procesado está declarado en rebeldía.

### ULTIMA HORA

Por telégrafo 4 madrugada Madrid.—Falleció Capitán General Armad Ricardo Fernandez de la Fronte; tenía 78 años. Desde hace tiempo padecía pleuresia complicada con nefritis. Disposición testamentaria no tributáranse honores.

### NOTICIAS Viejeros

Hemos saludado en esta a nuestro querido amigo el director general de Obras Públicas don Juan Antonio Peres, quien ha regresado a Mula, donde reside. —Regresó de Madrid a donde fué con motivo de asuntos profesionales, nuestro querido amigo el ex Presidente de la Diputación y notable abogado don Agustín Escoribano. —Del mismo punto regresó también el redactor de tribunales de este periódico y elocuente letrado don José Manuel de la Peña, a donde fué también para asuntos de su profesión.

### Espectáculos para hoy

TEATRO ROMEA Compañía de zarzuela de Pablo Gorge. Función para hoy: A las nueve y tres cuartos, «Qué amarga es la vida», «Glorias del pueblo» (estreno) y «El maestro Campadone». TEATRO CIRCO A las seis y cuarto y diez noche, la magnífica producción «Beau Geste». MEDIA LUNA CINEMA Cine permanente.—La grandiosa película a «Metrópolis».